
  
1. Eröffnung der 26. ordentlichen Generalversammlung. Der Präsident Michi Aerni begrüsst die anwesenden Mit-

glieder und Gäste, Tanja Amacher, Geschäftsführerin Tourismus Savognin, Bivio, Albula; Leo Thomann, 
Gemeinde Präsident; Christoph Passecker, kaufmännischer Direktor Savognin Bergbahnen.  
Anwesenheitsliste Gemäss Präsenzliste sind 64 Mitglieder und Gäste anwesend, was einer effektiven Teil-
nehmerzahl (Mitglieder und Partner) von knapp 100 Personen entspricht.

2. Wahl der Stimmenzähler.  Jeroen Te Brake und Daniel Assaf übernehmen dieses Amt. 
 Die Traktandenliste wurde ordnungsgemäss mit der Einladung versandt, auf Grund terminlicher Verpflich-

tungen, wurden die Referenten in den Traktanden vorgezogen.

3. Protokoll der GV 2018. Das Protokoll wird einstimmig angenommen und verdankt.

4. Jahresbericht des Präsidenten. Michi Aerni verliest seinen Jahresbericht. Dabei wird der schneereiche, letzt-
jährige Winter, der uns allen Freude gemacht hat, erwähnt und natürlich auch die neue Gondelbahn, die 
über den Sommer gebaut wurde. Leider hat es Michi verpasst dabei zu sein wenn die grossen Masten-
teile zusammengebaut wurden und dankt an dieser Stelle Rolf Bislin für die Filmaufnahmen die er auf 
unserem Blog zur Verfügiung gestellt hat. Danach geht Michi Aerni noch kurz auf den letzten Sommer-
anlass ein der vom Tigia ins Bellavista verlegt werden musste, was allerdings alles andere als eine Notlö-
sung war, denn wir wurden von Katja und ihrem Team hervorragend bewirtet und haben einen schönen 
Nachmittag mit unverhofftem Sonnenschein verbringen können.

5. Kassabericht.  Michèle Te Brake und Dani Meier präsentieren den diesjährigen Kassabericht wie schon 
fast gewohnt mittels animierter Zahlen. Dabei haben sie humorvoll aufgezeigt wie schwierig es ist Zahlen 
zu finden, am Ende kam dann doch ein korrekter Bericht heraus. Den Einnahmen von CHF 1600.00  ste-
hen die Ausgaben von CHF 1’301.40  gegenüber. Dies ergibt einen Einnahmeüberschuss von CHF 298.60 
bzw. ein Vereinsvermögen per 31. Oktober 2019 von total CHF 5’889.15.

6. Revisorenbericht und Déchargen. Die Kasse wurde von den beiden Revisoren geprüft und für richtig befun-
den. Die Jahresrechnung und der von Alfred Mallepell vorgelesene ausführliche Revisorenbericht werden 
einstimmig genehmigt und der Kassierin Michèle Te Brake verdankt. Dem ganzen Vorstand wurde die 
Décharge erteilt. Alfred Mallepell betonte über seinen Bericht hinaus die gute Zusammenarbeit im Vor-
stand und dankte in seiner Funktion als Revisor, aber auch als Vereinsmitglied für die vollbrachte Arbeit.

7. Jahresbeitrag. Der Mitgliederbeitrag bleibt unverändert, d.h. für Neumitgliederfamilien beträgt der erste 
Jahresbeitrag CHF 100.-, für alle übrigen Mitgliederfamilien CHF 30.-.

8. Wahlen. Der Vorstand mit Präsident Michi Aerni, Vizepräsident Werner Natz, Kassierin Michèle Te Brake 
und Aktuar/Webmaster Daniel Meier, wurden mit Akklamation bestätigt. Auch die beiden Revisoren 
Doris Schubert und Alfred Mallepell, wurden einstimmig wieder gewählt und ebenfalls mit Akklamation 
bestätigt.
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Protokoll der 26.Mitgliederversammlung 2019
27. Dezember 2019, 17.00 bis 19.30 Uhr im Restaurant Tigignas
Verfasser: daniel-meier@bluewin.ch



9. Anträge und Lösungen. Doris Schubert brachte das Thema Schneeräumung in der Quartierstrasse Tigignas 
auf, sowie eine Anregung zur Erweiterung der Homepage um eine Seite mit Immo-Angeboten, wodurch 
Mitglieder ihre zum Verkauf stehenden Immobilien publizieren können.  
Leo Thomann empfiehlt den Anwohnern der betroffenen Quartieren das Anliegen gleich beim Schnee-
räumungsfahrer Demarmels zu platziern. 
Daniel Meier stellt die erweiterte Website mit dem Immoangebot im Anschluss gleich vor:  
https://www.tita.ch/immo-angebote 
 
Maja Natz möchte, dass die Dividende der Bergbahnen, welche Kleinanleger mit Gratisfahrten partizi-
pieren lässt, auch für die Sektion 2 (Tigignas-Somgant) erstreckt. 
Christoph Passecker verspricht sich diesem Anliegen anzunehmen. 
 
Louis Landolt bringt sein Anliegen an, dass bei den neuen Hotelprojekten auch ein Dancing integriert 
werden soll. 
Tanja Amacher und Leo Thomann wollen das Anliegen bei den entspechenden Bauprojekten vorbrin-
gen, betonen jedoch, dass es den Betreibern der jeweiligen Hotels vorbehalten ist deren Nutzungskonzept 
zu bestimmen. 
 
Beat Wenger möchte, dass die Mitgliederliste an alle Mitglieder des Vereins verschickt werden.  
Die Liste wird diesem Protokoll angehängt. 
 
Franz Schubert regt eine Entsorgungsstelle für Weihnachtsbäume an. 
Leo Thomann informierte ein paar Tage nach der GV, dass die Christbäume bei den Abfallsammelstellen 
deponiert werden können. Das heisst man kann seinen Christbaum bei uns in Talvangas bei der Sam-
melstelle deponiern.

10. Info von Tanja Amacher, Tourismus Savognin Bivio Albula AG.  
Tanja Amacher, Geschäftsführerin Tourismus Savognin Bivio Albula AG,  zeigte sich sehr zufrieden über 
den Verlauf des vergangenen Jahres. In ihrem Referat ging sie jedoch mehrheitlich auf das kommende 
Jahr ein und präsentierte die High-Lights auf die wir uns im 2020 freuen können. 

 Stichwortartige Auflistung der High-Lights vom 2020:
• Neuer Werbespot von Savognin Tourismus.
• Verlegung des Eisfeldes nach La Nars.
• Surses-Liner (Mini-Bus, der sehr günstig auf dem Gemeindegebiet von Surses verkehrt).
• Weiterführung der Busverbindung Savognin-Radons vom 20.12. 2019 bis 29.3. 2020.
• Der Linienbus der von Cunter nach Stierva geht hat nun 3 zusätzliche Haltestellen in Cunter:  

Cunter Sumvei, Sur Strada und Vischnanca.
• Der weitere Ausbau des Langlaufangebotes in Savognin und Rona mit neuem Langlaufzentrum.
• Erfolgreicher Weihnachtsmarkt in Savognin.
• Partenza mit Steffi Buchli als Moderatorin.
• Theater in Bivio.
• Erster Schwung / Early Bird.
• Calonda Mars am 2.3.19.
• Musical Pippi am 15. Februar, Kinderfest am 16. Februar und Charlie Chaplin Event am 18. Februar.
• Zusätzliche Kinderbetreuung an den Samstagen vom 25.1. / 22.2. und 7.3.
• Vollmondschneetour, Hirschbeobachtung in Salouf, sowie Snow-Kiten in Bivio und Führung durch Be-

schneiungsanlage.
• Alle Daten zu allen Events und Angeboten sind auf der Homepage von Savognin Tourismus einsehbar. 

Ebenfalls ist der neue Wintersportbericht mit interaktiver Panoramakarte auf der Site aufgeschaltet.
• Im Tourismusbüro kann man mittels VR-Brille Erlebnisse in und um Savognin virtuell erleben und da-

durch bereits einen Vorgeschmack auf ein Angebot erwerben, welches man allenfalls buchen möchte.
• Zum Schluss werden die Gewinner des Tourismus-Nagels präsentiert und auf den PROFFIX Bike Cup 

2020 hingewiesen, bei dem möglicherweise auch Nino Schurter teilnehmen wird. 



 
Tanja Amacher schliesst mit einem Dankeschön an ihr tatkräftiges Team und mit herzlichem Applaus 
der Tita-Mitglieder ihr spannendes Referat ab. Wir können uns glücklich schätzen, dass Tanja trotz ext-
rem vielen Verpflichtungen sich die Zeit nimmt bei uns an der Mitgliederversammlung teilzunehmen.

 Das Wort wird nun an Christoph Passecker, Kaufmännischer Direktor Savognin Bergbahnen übergeben:
 Auch hier die wichtigsten Informationen in Stichworten zusammengefasst.
• Betriebszeiten ab März bereits ab 8:00 bis 16:00.
• Saisonende ist der 29.3. jedoch bleibt die Hauptachse inkl. Laritg bis Ostermontag 13.4. in Betrieb.
• Das Nachtspektakel, welches aufgrund der Schneesituation noch fraglich ist.
• Early Bird Skifahren jeden Sonntag ab Februar um 6:30 und ab März um 6:00.
• FIS-Rennen am 26. und 27.2 der Herren, sowie 29.2 und 1.3 der Damen.
• Zipfelbobrennen zusamen mit Radio RSO am 4.4.2020. 

 
Zum Schluss der Referate übernimmt Leo Thomann, Präsident der Gemeinde Surses das Wort. 

 Leo beginnt sein Referat wie Michi Aerni mit einer Begrüssung in Rätoromanisch, wechselt dann aber in 
die etwas geläufigere Deutsche Sprache. 

• Auch der Gemeindepräsident erwähnt die neue 10er Gondel und die Bedeutung für die Region.
• Auf die Sommersaison 2021 soll das Hotel der Firma Uffer eröffnet werden, Betreiberin soll die erfahre-

ne österreichische Hotelgruppe „JUFA Hotels“ werden.
• Der Kiosk am Badesee wurde neu gebaut und bereits in Betrieb genommen, Umgebungsarbeiten werden 

zu Beginn der Sommersaison abgeschlossen sein.
• Der Strassenbau Parsonz-Tigignas ist fertiggestellt und erhält im Frühling noch einen Feinbelag. Auch 

die Strasse von Tigignas nach Rodas wird erneuert werden.
• Das Eisfeld musste aufgrund der neuen Platzierung der Talstation nach La Nars verlegt werden.
• Das die Qualität der Langlaufloipen wurde mittel ausgebauter Trasses verbessert. Jedoch ist auch hier 

der Schneemangel zur Zeit noch ein Hinderungsgrund das Loipen-Angebot voll umfänglich nutzen zu 
können.

• Das bewilligte Hotelprojekt „Piz Mez“ von Herr Ebneter, sucht weiterhin Investoren.
• Andere Hotelprojekte wie z.B. das Mövenpick kämpft zur Zeit noch mit Einsprachen und kann noch 

nicht weiterentwickelt werden.
• Erfreulicherweise konnte jedoch das komplett renovierte „Arlos“ im Herbst seinen Betrieb aufnehmen.
•  Auch rund ums Hotel „Cube“ kommt Bewegung auf und es ist mit einer Wiedereröffnung diesen Winter 

zu rechenen. Das dazugehörige Sportgeschäft „Cube-Active“ ist bereits von einer Privatperson eröffnet 
worden.

• Auch die Talstation wird in Kürze noch eine Bar erhalten.
• Die Restaurants „Berghaus“, „Steil Alva“, „Tigignas“ und „Tigia“ operieren mit neuen Besitzern und Wir-

ten und haben sich zum Teil schon recht gut integriert, zum Teil kämpfen sie noch mit Startschwierigkei-
ten.

• Leo Thomann schliesst mit dem Hinweis, dass er für weitere 4 Jahre wieder gewählt wurde. 

 Wir gratulieren Leo Thomann und freuen uns, dass wir weiter mit Leo im Austausch bleiben können. 
Wir haben sein „offenes Ohr“ stets geschätzt und danken ganz herzlich, dass er jeweils an unserem Ver-
einsanlass teil nimmt und uns mit Informationen aus der Gemeinde versorgt.

11. Verschiedenes:  
Für den nächstjährigen Sommeranlass werden einige Vorschläge vorgestellt, Werner Natz wird das defi-
nitive Programm noch festlegen und zu gegebener Zeit informieren.

 
 
 
 
 



 
12. Schlusswort:   
Der Präsident dankt allen Anwesenden für die Teilnahme an der GV sowie den Vorstandsmitgliedern 
und Revisoren für die geleistete Arbeit. Der anschliessende Apéro war sehr reichhaltig und es wurde 
rege diskutiert und geplaudert. Wie im Vorjahr organsierte Dani Meier einen „Quiz“ mit geschichtlichen 
Fragen zur Region. Den Hauptpreis hat dieses Jahr René Ungricht gewonnen, doch am reichen Gaben-
tisch, gab es wieder je einen Preis für alle Teilnehmer. Quiz und Lösungen werden auf unserem Blog auf 
https://www.tita.ch/post/bist-du-der-lokale-quiz-k%C3%B6nig aufgeschaltet.  

 
 Im Namen des Vorstandes und der Mitglieder möchte ich mich auch bei Michi unserem Präsidenten für 

die Organisation des sehr informativen und gemütlichen Abends bedanken.

 Tigignas, 30. Dezember 2019 

 Für das Protokoll

  
 
Daniel Meier, Aktuar

 


